

Sección 05.02.2010 Nacional 8-9

## >>> REPORTAN MÁS DE 10 MIL

## DAMNIFICADOS, DESGAJAMIENTO DE DOS CERROS Y EVACUACIÓN DE PUEBLOS

ADÁN GARCÍA CORRESPONSAL

**NGANGUEO.-** AL MENOS siete muertos y más de 10 mil damnificados dejaron ayer las crecientes de ríos y el desgajamiento de dos cerros en pueblos michoacanos.

El Sistema Estatal de Protección Civil reportaba, al cierre de edición, que entre los muertos se encuentran al menos cuatro menores de edad.

En este pueblo, dos deslaves sepultaron varias casas y causaron la muerte de tres niños de 2, 6 y 8 años de edad.

La caprichosa forma de la cabecera municipal, enclavada en medio de una cañada se deformó al colapsarse ambos montes sobre el caserío.

"No hay paso, ¡salgan! Los puentes se están venciendo", gritaba un policía municipal en el acceso del pueblo, conocido por ser una de las puertas al santuario de la Mariposa Monarca.

Al medio día la gente empezó a abandonar sus casas ante el ron en lo que podían, patrullas, vehículos particulares, camiones de volteo o a pie.

Bajo las calles, la fuerza del río que atraviesa el pueblo amenazaba con colapsar más construcciones.

Decenas de elementos del Ejército Mexicano y de corporaciones de auxilio apoyaron en la evacuación, llevando a la gente a albergues habilitados en pueblos cercanos, como Ocampo y Aporo.

"Nunca había pasado, el cerro se venció y se nos vino encima", narró Artemio, quien sacó a su esposa, padres e hijos en una vieja camioneta.

El torrente que bajó del cerro alcanzó al menos dos iglesias, al auditorio y al Palacio Municipal.

El fantasma de la catástrofe de 1953, cuando la mina del pueblo se derrumbó matando a 25 obreros, rondó ayer por estas calles.

"Desde el derrumbe de las minas no se había vivido algo así", dijo un trabajador municipal, quien se resistía a dejar el pueblo porque aún no sabían de su cuñada.

Por la tarde, el Gobierno del Estado reportó el desplazamiento de aproximadamente mil habitantes. El pueblo quedó prácticamente desierto.

A unos 50 kilómetros de distemor de nuevos deslaves. Huye- tancia el agua hacía estragos en otro pueblo: Tuxpan.

Tres días consecutivos de IIIvias provocaron el desbordamiento del río principal y una presa cercanas, inundando alrededor de 2 mil viviendas.

De acuerdo al funcionario, tan

sólo en Tuxpan la cifra de damnificados se acercaba a 10 mil y advertía que "podrían ser más".

El Ejército Mexicano implementó el Plan DN-III para auxiliar a la población y evacuar principalmente a mujeres, niños y ancianos de las zonas de riesgo.

En tanto, en Zitácuaro otro deslave causó la muerte de una joven de 19 años al quedar sepultada dentro de su vivienda.

Se espera que este viernes el Presidente Felipe Calderón recorra la zona siniestrada en compañía del Gobernador Leonel Godoy.



197 militares fueron desplegados para apoyar a los afectados.



Página 1 dο 63140.82 \$ Tam: 820 cm FGARCIA



Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Nacional	8-9



El pueblo quedó prácticamente desierto, luego de que el Gobierno del Estado reportó el desplazamiento de aproximadamente mil habitantes.



El Ejército mexicano inició la aplicación del plan DN-III en este municipio, el más golpeado por las precipitaciones de los últimos días.



Fecha	Sección	Página
05.02.2010	Nacional	8-9

